

Centro America

Subscripción mensual... trimestral... anual...

EXTRANJERO

Subscripción anual oro americano...

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 266.
TELEFONO No. 44

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 287

ALMACEN de Abarrotes AL POR MAYOR
Importación directa

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval
SAN JOSE

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche con densada, pastas italianas, cauñín, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarroses, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA. Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barbería Salon, de su propiedad, situada frente á la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua á la Cantina que fué de Serapio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y á satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos
Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que venden más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidad.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad] UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS DE ALFREDO BRADE Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

EL MEJOR REMEDIO para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República. Mercaderías renovadas mensualmente Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía Paraguas. El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadelillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machiebrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 31 de 1906.—Wolf & Ca. 15 v.

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
Sobres blancos y de luto, " " "
Blocks " para cartas.
Libros en blanco, gran surtido.
Libretas de bolsillo, " "
Papel dibujo, " "
Papel música, " "
Cuadernos para escuela, gran surtido.
Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
Violines varias clases.
Plumeros muy buenos para el polvo.
Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
Métodos de solfeo por Eslava.
Estudios á 2 y 4 manos por Concone.

Calendario

Jueves 2.—Nuestra Señora de los Angeles, patrona de Cartago. SAN ALFONSO MARIA DE LIGORIO, OBISPO Y DOCTOR (+ 1787)

El celosísimo obispo y fundador de la Congregación del Santísimo Redentor y doctor de la Iglesia, San Alfonso María de Ligorio, nació en Nápoles y fué hijo de don José de Ligorio, caballero del orden patricio, y de doña Ana Catalina Cavalieri, señora muy principal de la ciudad de Brindis. Trayendo un día esta señora su niño Alfonso al apostólico varón san Francisco de Jerónimo para que lo bendijese, dijo el santo con espíritu profético: "Este niño llegará á una edad muy avanzada, no morirá antes de los 90 años, será obispo y obrará cosas grandes y utilísimas á la Iglesia de Dios".—Los sucesos de la vida de san Alfonso comprobaron la verdad de aquella profecía. Adelantóse en letras y virtudes en la Congregación de jóvenes nobles, que se educaban en la casa de los padres de San Felipe Neri, y á los dieciséis años de su edad, había alcanzado ya el grado de doctor en ambos derechos con grande aplauso y reputación de sabiduría. Habiendo seguido luego la carrera del foro, por consejo y voluntad de su padre, como lo hicieron caer en la cuenta de un error involuntario que había cometido en defensa de un pleito feudal, entréteciósese mucho de esto, y determinó dejar el oficio de abogado; y así se desnudó de la toga, cogió la espada junto al altar de la Virgen de la Merced, y renunció al derecho de primogénito para darse del todo á Dios y comenzar una vida muy santa y apóstolica. Ordenado de sacerdotes, con diez compañeros á quienes había comunicado su celo y espíritu echó los cimientos de la Congregación de misioneros, que se llamó del Redentor, y fué aprobada por el papa Benedicto XIV. Predicaban aquellos nuevos apóstoles con gran fervor y espíritu del cielo y recorrían las aldeas y los campos evangelizando á los pobres el reino de Dios; y los sermones de nuestros santo iban siempre acompañados de suspiros, lágrimas y numerosas conversiones. En la misión de Amalfi, vió todo el pueblo con grande asombro una luz maravillosa que salía de la imagen de la Virgen y esclarecía el rostro del santo misionero, el cual estaba arrobado y suspenso en Dios. Nombróle el rey de las dos Siciliae obispo de Palermo y el Sumo Pontífice Clemente XIII le hizo obispo de la iglesia de santa Agueda de los Godos, y después de santificar aquella diócesis por espacio de algunos años, impedido por la edad avanzada y las dolencias y mucho más por su piedad, se retiró á su amada Congregación en la casa de Nocera de Pagani, donde á la edad de noventa años y diez meses, descansó en el Señor, habiendo conservado la inocencia bautismal, y edificado á toda la cristiandad con sus heroicas virtudes, arrobamientos, milagros, profecías y libros admirables.

CASA

Se alquila una casa grande, cómoda y propia para una familia numerosa, situada á 150 varas al norte de la esquina N.O. del Mercado. Darán informes en la casa no. 227, de la calle 8a. Norte.

DE LA UNION

Este pueblo, como su nombre lo indica, está unido por el trabajo, único medio de poder llegar á ser un pueblo próspero y por consiguiente feliz. Admiro este lugar por lo bello de su suelo y por el alma noble y desinteresada de sus hijos, que nunca se doblegan ante las pasiones mezquinas, pero sí se descubren respetuosos ante el trabajo y la justicia.

Tiene Tres Ríos una plaza que el activo Municipio ha sembrado de árboles, donde se trasluce donde se dejan ver los sentimientos nobles de los munícipes y donde se ve el afán de algunos hijos del pueblo, de estar cuidando con esmero, como si se tratara de sus semejantes, los tiernos arbolitos, que después agradecidos, prestarán sembra al visjero, aeilo á los pajaritos, que con sus dulces trinos alegrarán nuestras almas, siempre tan llenas de pesares, por las miserias de este mundo; no conformes los árbolea con prestar á los que van en sus buses, su sombra vivificante, llenos de agradecimiento, purifican el aire y con sus dulces aromas, llenan el ambiente de una frescura agradable, que se esparce por toda la población; llevando también la alegría á algunas casas, donde por falta de aire puro se ven semblantes pálidos y demacrados.

De los árboles recibimos muchos beneficios, y sin embargo hay gentes que se empeñan en talar bosques sin darse cuenta del gran daño que hacen á la agricultura, nuestra principal fuente de riqueza. Remediamos el mal y ya que nuestro municipio nos da el ejemplo aprendamos á ver en ellos á nuestros amigos sinceros y desinteresados, á nuestros semejantes, pues tanto los hombres como las plantas y demás seres naturales, fuimos hechos por la benefactora naturaleza.

ADELANTE

31 de junio de 1906.

De Curridabat

30 de Julio

Nuestro cura párroco, don Hilario Cagigas, dijo en su plática del domingo, que como nuestra situación pecuniaria era tan difícil, opinaba porque seis ó ocho de los ricos de la población contribuyeran proporcionalmente para llenar el valor del órgano que se va á comprar para el Santo sarvicio de la misa.

—Con todo rigor se ha mandado hacer desagües donde no los hay, lo mismo que la limpia de calles.

—La Junta de Educación, ha puesto manos á la obra, á fin de que se haga, como se quiere hacer, un acertado nombramiento de maestros.

—Los vecinos de Desamparados desean contribuir para la construcción de un puente sobre el río Tiribí, en jurisdicción nuestra.

El corresponsal

EN CARTAGO

Fue la fiesta con que el distinguido caballero don Abel Pacheco y su estimabilísima señora celebraron el lunes el bautismo de su octavo hijo, un verdadero acontecimiento social, que puso de manifiesto todo el cariño y estimación de que en la antigua metrópoli disfruta tan apreciable matrimonio.

Apadrinaron al recién nacido doña Celina de Peralta y el Licenciado don Bernardo Soto y asistieron a la ceremonia y a la reunión efectuada después en la casa, señoras de muy alta distinción, como doña Pacífica de Soto, doña Cristina de Jiménez, doña Laura de Oreamuno, doña Joaquina de Castro, doña Mariana de Casasola, doña Anita de Troyo, doña Lasteña de Guier, doña Esmeralda de Jiménez, doña Elisa de Coto, doña Ildaura de Acebedo, doña Josefa S. de Pacheco, doña Atilia de Guier, doña Dorila de Arribas, doña María de Jiménez, doña Clemencia de Campabadal, doña Herminia de Jurado y doña Lola de Cañas; señoritas encantadoras, como Zoila Robles, Balbina Cañas, Cristina y Mariana Cooper, Nelly, Enriqueta y Claudia Oreamuno, Graciela y Silvia Coto, Betsabé y Teresa Martín, Amparo Calleja, Mercedes Jiménez, Elena y Hortensia Saravia, y muchas otras niñas más, resplandecientes todas por los atractivos valiosos que el Creador ha prodigado en la vieja capital. Numerosos caballeros y jóvenes de lo más distinguido completaban el cuadro de la simpática fiesta del matrimonio Pacheco-Tinooco, cuyas amables atenciones hicieron pasar a los concurrentes largas horas de franca y cordial alegría.

El eminente republicano General Soto y su digna señora fueron objeto de inequívocas y entusiastas demostraciones de afecto y adhesión por parte de la sociedad cartaginesa allí congregada, a las cuales correspondieron con la sincera distinción que les es característica.

PROPAGANDA EN PRO DEL CONGRESO DE OBREROS

Recortes del "Diario del Salvador".

Nuestro amigo don Bernardo Montero, al inaugurarse el nuevo Gobierno en Costa Rica, ha dirigido la carta que publica nuestro periódico al señor Presidente Licenciado Cleto González Víquez.

Señor Presidente de la República, Licenciado don Cleto González Víquez.—San José, mayo 10 de 1906. Distinguido jefe y amigo:

Me es muy honroso poner en sus manos dos de las comunicaciones que me han sido enviadas por los señores miembros que integran la Junta Directiva del Congreso de Obreros de la República del Salvador.

Es el deseo, laudable por cierto, de celebrar el 15 del próximo septiembre un Congreso de Obreros en esa República, y esperan a dos de esos nuestros hijos del trabajo. Puede haber en la mente de esos señores mejor y más simpática idea? No está cuajado de mil sabias argumentaciones el programa que ha de discutirse punto por punto? Su reconocido talento, Excmo. señor Presidente, me hace enseñada el efecto de que Ud. cree, dicho Congreso, bastante provechoso para la Liga de Obreros de este país, y de que su digno Gobierno ha de coadyuvar a tan nobles propósitos, enviando a dos Delegados.

Existe, además, por nuestra parte, un cariño bien marcado hacia el hijo de la República del Salvador, y no me equivoco en asegurar que de igual manera se nos corresponde. La lealtad bien sentada, hace que cada día nos hermanemos más y más, costarricenses y salvadoreños.

Señor Presidente: permítame además, señala a usted el nombre del cumplido caballero don J. Joaquín Mendoza, a fin de que sea uno de los elegidos. Estoy muy seguro de que su designación satisficiera a la mayoría de los obreros, y de que él sabrá empeñarse en demostrar a los obreros de nuestra hermana República que todas sus ideas hacen eco aquí.

Abramos, pues, las puertas de esta Patria querida, a todo salvadoreño para quienes es nuestro cariño y lealtad.

Dios quiera que mi idea sea noblemente acogida por ese Supremo Gobierno, y usted dignese aceptar las muestras de mi más distinguida consideración.—BERNARDO MONTERO.

En contestación a esa misiva, el señor González Víquez se ha dirigido en los siguientes términos al señor Montero: "San José, 16 de mayo de 1906.—Señor don Bernardo Montero. P. Muy señor mío y amigo:

Considero muy atinadas las indicaciones que se sirve Ud. hacerme en carta de 10 del corriente, y ya el Gobierno

había pensado en enviar Delegados al Congreso de Obreros que ha de reunirse en San Salvador próximamente, para lo cual se hará en su oportunidad la designación respectiva.

Soy de Ud. muy atto. S. S. CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ.

Tomado de "El Diario del Salvador". Fecha 19 de Junio 1906.

Este recorte que aquí reproducimos del Diario del Salvador, es documento precioso para los obreros de Costa Rica. Por él comprenderán que en el Gobierno se les ama y que se procura suplirles la cortesía que ellos no han sabido ó no han querido aprender. Don Bernardo Montero y su jefe y amigo don Cleto González Víquez, se han hecho acreedores esta vez a que los recuerden siempre con sincera gratitud los trabajadores de este país, por tan laudables y galantes empeños. Pero he aquí que los obreros de Costa Rica no han menester por ahora de tan benéfica tutela, y han resuelto nombrarse sus representantes por su cuenta y riesgo, sin que ello signifique desaire alguno a las personas que con equivocada buena fé, quisieron hacerles donación gratuita de sus abanderados.

Si el elemento obrero en esta ocasión corona sus esfuerzos, habrá dado no pequeño ejemplo de fuerza y de entereza.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

Producciones inéditas del doctor Machado

LA BECASINA

(Artículo cinegético, dedicado a mi querido nieto Elois Fasicleau Duplantier.)

(Concluye)

Las becasinas deben buscarse en las primeras horas de la mañana y en las últimas de la tarde. El plomo más adecuado es el número 9.

Algunas veces, que son muy raras, se ve pasar una becasina volando a mucha altura. El tiro que entonces se le haga, se llama *comp de roi*. Pero de mil disparos se acertará tal vez uno. ¡Qué interesante será ver la becasina cayendo desde gran altura!

Yo tenía un amigo, llamado Eduardo David, joven belga de buena familia, que era excelente y apasionado cazador. Observé que al caer de la tarde, ya obscureciendo, llegaban muchas becasinas a orillas de una laguneta que había en uallano de Guatemala y que se posaban en los pequeños hoyos formados en el lodo por las pezuñas del ganado. David, sin poder ver la becasina, tiraba sobre el punto en que ella se había colocado y así lograba matar muchas. Tiros eran aquellos que reportaban provecho, ciertamente, pero no gloria.

A mi me sucedió una vez lo siguiente: Era el mes de marzo. El General don Serapio Cruz me había llevado a una su hacienda, situada hacia el oriente de Guatemala. El General quedó en la casa de su finca y yo me fui a cazar. Iba lleno de esperanzas y de cartuchos, provisto de un buen Lefauchaux, fábrica de Lefaure; en aquel tiempo todavía no se habían inventado las armas de fuego central.

Pues bien, en una montaña bastante despejada, que permitía tirar sin estorbos, comencé a ver que del pie de los árboles partían unos pájaros, que al fin hube de conocer que eran becasinas. Grande fué mi extrañeza, porque nunca las había visto en montaña, sino solamente en ciénagas y en las orillas de las lagunetas y las *acequias*; y porque las becasinas llegan a Guatemala a mediados de octubre y se ausentan en enero; verlas en marzo era para mí cosa sorprendente.

Yo tiraba y tiraba, siempre sin éxito alguno; a pesar de que caminaba con las mayores precauciones, nunca pude ponerme a tiro y aquellas becasinas tenían un vuelo mucho más rápido é irregular que el que tienen en otoño y no gritaban al levantarse, pero yo tiraba y tiraba desesperadamente y des-

pués de gastar más de cincuenta cartuchos, al fin logré cazar una, una sola becasina.

Cuando regresé a la casa de la hacienda, el General Cruz me dijo que había estado con mucho cuidado por mí, temiendo que me hubiera vuelto loco, porque había sido muy largo mi fuego graneado; y que extrañaba que ¡yo, buen cazador, en tanto tiro no matara más que un pajarito. El General, que ni conocía las becasinas, no podía comprender que la que yo llevaba, cazada *ors de portée* y en aquella estación significaba un prodigio cinegético, casi un milagro.

La manera de guisar la becasina es muy sencilla, no se hace más que desplumarla, y con todo y las tripas y hasta con el pico ponerla a freír en manteca. Es un error muy grande limpiar el interior de la becasina porque sus intestinos, que al freír se deshacen completamente, forman una salsa deliciosa. Ese es el plato por excelencia. Ante él nada valen los pasteles trufados en que echan a perder las becasinas.

Yo conservo, con mucho cariño, querido Eloisito, algunas de las plumas de tu primera perdiz; espero tener el gran gusto de ver y guardar, más tarde, las de tu primera becasina.

CADENAS ROTAS

No sé en qué siglo fué, ni si pasó antes ó después de la independencia de América—porque sobre la fecha y el hecho tengo mis dudas—Lo cierto es que a Inglaterra le tocó la honra y gloria de acabar con la esclavitud. En América en esa fecha "ut supra"; en el sur de África, en el país de los Boers, hace poco. God save the King (como escriben los ingleses).

Y basta de historia! La gente morena, el ébano animado, los descendientes de Cam, los ingleses de Jamaica celebraron ayer la fecha grata en que la humanitaria Albión rompió las cadenas de su afrentosa servidumbre y suprimió de sus diccionarios esta palabra, la más negra, la más dura, la más baja que existir puede en un idioma: "esclavitud".

Bien hacen los caballeros de los dientes blancos y los cabellos rizados, los de las manos encallecidas por el trabajo, los descendientes de Baltasar, los devotos de Esquipulas, los hijos de San Benito en alegrarse, y pasear entre vítores y músicas la bandera inglesa que simboliza su libertad, su redención.

Bien hacen. Contemplando el desfile de esos seres libres, alegres, felices se llenaron de lágrimas mis ojos, de amargura mi corazón y—con la mano puesta sobre la ley de imprenta—exclamé: ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Quién fuera negro!

AQUILEO J. ECHEVERRÍA

El Telekino

Hace varios meses léimos en «El Mundo Científico», algunos datos importantísimos sobre el Telekino, maravilloso invento del ingeniero español don Leonardo Torres Quevedo, que consiste en dirigir desde la orilla los movimientos de una embarcación internada en las aguas.

La noticia nos llenó de asombro por el ingenio y caudal científico que el referido invento demuestra en su autor, cuyo nombre se asocia hoy a los de los que por medio de la ciencia, en sus múltiples ramos, se proponen contribuir con sus investigaciones al enriquecimiento de la sabiduría humana, levantando así el nombre de España a la altura de los pueblos más ilustrados de la tierra.

Ultimamente han sometido el aparato a nuevas pruebas, cuyo éxito brillante ha sido objeto de grande admiración y de calurosas felicitaciones para el señor Torres Quevedo.

Véase lo que al respecto dice "El Mercurio":

"En el estanque de la Real Casa de Campo se han verificado con

éxito completo, nuevas pruebas del ingenioso aparato de Telekino, invento del sabio ingeniero español don Leonardo Torres Quevedo.

El invento tiene por objeto, como es sabido, dirigir a distancia la maniobra de un buque.

En efecto; en las pruebas últimamente verificadas se vió perfectamente como desde la orilla del estanque se imprimía movimiento a una barquilla que a lo lejos flotaba sobre las aguas.

Cual si la barquilla obedeciese misteriosamente a la voluntad del inventor, viraba a babor y a estribor, avanzaba a grande ó a pequeña velocidad, se detenía, volvía a marchar; todo automáticamente y con gran precisión.

Después que la barquilla ejecutó varias maniobras, sin llevar tripulante alguno, se la hizo atracar a la orilla.

El resultado de los ensayos fué excelente, y las personas que lo presenciaron, felicitaron con entusiasmo al señor Torres Quevedo.

Parece que éste se propone, además, aplicar su invento a los globos, lo cual producirá grandes progresos a la navegación aérea".

Multas

1º—Los Jefes Políticos y Agentes Principales de Policía darán recibo al interesado de cualquier multa que perciban. Estos recibos irán fechados y llevarán un número de orden.

Día a día, dichos funcionarios enterarán en la Tesorería Municipal del cantón las sumas recibidas por multa, con especificación de los números de los recibos, de la fecha del pago, de la persona multada y de la falta por que se impuso la multa. Además pasarán aviso diario al Presidente de la Junta de Educación del distrito a cuyos fondos correspondan las multas.

2º—Los Tesoreros Municipales abrirán en sus libros una cuenta a cada uno de los distritos escolares y en ella anotarán las sumas que por multas correspondan y las que la Junta vaya retirando.

3º—Los Tesoreros Municipales no harán entrega de los fondos de multas de un distrito escolar sino cuando se les presente orden de pago expedida por el Presidente de la Junta respectiva a favor del Tesorero Escolar. Estas órdenes llevarán asimismo su fecha y un número de orden.

4º—Los Tesoreros Municipales formarán estados mensuales a fin de cada mes, y en ellos se detallarán, por distritos, las sumas recibidas de los Jefes Políticos y Agentes Principales de Policía y las entregadas a los Tesoreros Escolares, especificando las fechas y números de orden de los enteros y pagos, los nombres de los multados y sus faltas.

Estos estados se remitirán al Secretario de Estado en el Despacho de Policía.

5.º— Los Jefes Políticos y Agentes Principales de Policía, al fin de cada mes, pasarán igualmente al Ministerio de Policía estados en que se especifiquen las multas percibidas en el mes, detallando la fecha de recibo y la de entero en la Tesorería Municipal y los números de orden de los recibos expedidos. No se pondrán en estas listas los nombres de los multados, ni las faltas.

Dichos estados se publicarán en La Gaceta, después de cotejados en el Ministerio con los que enviaren los Tesoreros Municipales.

6.º— La persona que hubiere sido multada en el mes a que el estado se refiere y que note que el número de su recibo no aparece en la publicación, deberá dar cuenta inmediatamente a la Secretaría de Policía para que se proceda a la investigación correspondiente y a lo más que fuere de derecho.

Oficial

Gobernación

Se aprueba la disposición de la municipalidad de Nicoya por la que rebaja el sobresueldo que venían disfrutando los agentes de policía de La Mansión y Puerto Humo.

—Se apsueban los estatutos por que ha de regirse el Club Sport de Limón.

—Se nombra a don Pedro Iglesias primer secretario particular de la Presidencia.

—Se concede un mes de licencia para separarse de su destino a don José Luis Carranza y se nombra para que lo sustituya a don Juan Carranza.

—A los presbíteros don Miguel de Caballero y don Blas de J. Valen-

ciano, curas de las parroquias de San Mateo y San Pedro de Poás se les concede permiso para que celebren tres turnos a beneficio de sus respectivos templos.

Hacienda

En lugar de don Patrocinio Soto, que renunció, se nombra a don Fermín Ríos sargento de los muelles de Limón.

Fomento

Se crean dos plazas de asistentes en el Museo Nacional y se nombra para servirlos a doña Luisa C. v. de Flores y a la señorita Celina Gallardo.

CABLES

RUSIA

Manifiesto dirigido al ejército por los radicales

San Petersburgo, 31.—Lo siguiente es el texto del manifiesto dirigido al ejército por el grupo radical de la Duma. —"Soldados y marineros: Por orden imperial ha sido disuelto el Parlamento. Han sido reconcentradas las tropas para oprimir al pueblo por medio de la fuerza armada.

Los representantes del pueblo fueron electos por vuestros padres y hermanos, con el fin de que expusieran al czar las necesidades del país y obtener la tierra y libertad, pero el czar se negó a prestar oídos. En cambio oyó con gran atención a los grandes duques, ministros, generales y ricos hacendados que se niegan a ceder las tierras. Rusia está hoy dividida en dos partes: en una figura la mayoría de los aldeanos, obreros, los pobres, los oprimidos, los ciudadanos más ilustres, los soldados que ven más claro, los mejores oficiales y todos los mártires que se encuentran en las cárceles.

En la otra Trepoff, Pobiedonozoff y los generales manchurianos a quienes derrotaron vergonzosamente los japoneses, pero que se prestaron a asesinar al pueblo en las calles de Moscow, en unión de los esbirros, policía y cuadrillas negras. Estos confían en nosotros para pisotear el pueblo. Haréis fuego contra el pueblo, derramaréis su sangre, atravesaréis sus pechos con vuestras bayonetas? Acordados de que sois hijos del pueblo ruso, antiguos habitantes donde nacisteis, y que los hermanos que dejasteis en el hogar piden tierra y libertad. Si el gobierno trata de asesinarlos, por qué os prestáis a ello?

¿Vivís vosotros felices? ¿No os encontráis en un estado de esclavitud? Estáis en peor estado que los demás. Se os da trabajo de esclavos al destinaros a sirvientes de los oficiales y se os atormenta en los batallones disciplinarios. Por cada palabra que habláis os castigan con trabajos forzados y se os fusila.

Nosotros, los representantes del pueblo, deseábamos promulgar leyes estipulando la rebaja del servicio militar a dos años, la abolición del soldado sirviente, pago de sueldo mensual, y prohibición de que se os insultara por aquellos que mandan, y como a esto uníamos la mejora de la condición del soldado el gobierno se apresuró a disolver el Parlamento.

Nosotros declaramos que sin Parlamento el gobierno es ilegal y sus órdenes no tienen fuerza, por cuyo motivo os excitamos: 1º— A desobedecer al gobierno y a que os unáis a nosotros y al resto de la población pobre. Ya que habéis jurado defender la patria, uníos a nosotros para defender la libertad. 2º— Todo individuo que ataque al pueblo es traidor y criminal. A los que tal procedan les decimos en nombre de sus padres y hermanos que no se les permitirá volver a sus hogares y sobre sus nombres penderá la

maldición del pueblo. 3º—Debido a las negociaciones entabladas por el gobierno tropas austriacas y alemanas están listas para invadir nuestra patria y defender a la autocracia que se opone al pueblo con la potencia del extranjero. Por tales negociaciones declaramos que el gobierno traicionó al país y por consiguiente se encuentra fuera de la ley.

Soldados y marineros: Vuestro sagrado deber es salvar a Rusia de su traidor gobierno y defender al Parlamento. Todo hombre que caiga en esta guerra alcanzará eterna gloria y el pueblo ruso lo bendecirá. En esta lucha estarán con vosotros vuestros representantes electos. Sed valientes por la patria, por el pueblo y por la tierra contra el gobierno criminal.

Marinos sentenciados

Sebastopol, 31.—La Corte Marcial, en el proceso contra los marineros sublevados en noviembre, ha fallado condenando a cuatro a la pena de muerte; uno, prisión perpetua con trabajos forzados; treinta y dos a varios términos de presidio; cincuenta, a prisión. Seis fueron absueltos. El marinero Koff, acusado de haber atentado contra la vida del general Nepleuff, se fugó ayer de la cárcel. La evasión se la facilitó un voluntario que desapareció.

AUSTRIA — HUNGRIA

Barco averiado

Budapest, 31.—Durante las maniobras de la flota el acorazado Holsburg disparó por equivocación un proyectil al acorazado Erzherzog Karl, causándole grandes averías é hiriendo varios tripulantes.

ITALIA

Moneda rara

Venecia, 31.—En las obras que se llevan a cabo en la catedral de San Marcos fué encontrada una moneda rarísima del tiempo del Dux Euricol. Esto confirma que la catedral se construyó en el siglo XII.

GRAN BRETAÑA

Portsmouth, 31.—Los canadienses residentes en este país regalaron al acorazado Dominion una preciosa salvilla de plata, en cuya base están grabadas estas palabras: "Una sola vida, una sola bandera, una sola flota y un sólo trono."

ESTADOS UNIDOS

New York, 31.—Ha regresado Mr. Rockfellers. Los periódicos publican extensos reportages relativos al viaje y su actitud respecto al proceso contra la Standard Oil.

JAPÓN

Tokio, 31.—Al regreso del crucero Ytsukshima de su viaje a Australia, el primer maquinista atacó al capitán con una espada, causándole 20 heridas. El agresor intentó degollarse y está gravemente herido. Ignórase la causa del atentado.

FRANCIA

Alianza entre Rusia, Austria y Alemania.

París, 31.—El profesor Alexander Ular dice que existe una alianza entre Rusia, Austria y Alemania, por la cual las últimas se comprometen a prestar auxilio militar a la primera en caso de una revolución. Añade que esto va contra Gran Bretaña. En los círculos oficiales no se da crédito a la noticia.

BRASIL

Banquete en honor de Mr. Root. Río Janeiro, 31.—En el palacio de Stamaraty el barón de Río Branco obsequió a Mr. Root. El banquete fué de 80 cubiertos y asistieron delegados americanos, senadores, diputados, jefes de la armada y ejército. Mr. Root condujo a la mesa a las señoras de A-

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

sis y Brasil y el barón de Río Branco a la señora de Root.

En el brindis dijo Río Branco que los Estados Unidos fué la primera nación que reconoció la independencia del Brasil, y ésta la doctrina de Monroe.

La obra maestra de la noche fué el discurso de Mr. Root. Profundamente conmovido, dijo que el recibimiento que se le hacía le recuerda el cambio que se ha verificado desde los días de la monarquía y su gestión individual. Hoy día el juicio del pueblo hace necesaria en las relaciones exteriores, la nueva diplomacia de la verdad. El pueblo exige la verdad, no los juegos é intrigas de la antigua diplomacia; no la obra del cerebro de un sólo individuo, sino el deseo del pueblo amigo de demostrar al pueblo brasilero, su amistad obedece mi presencia en esta ocasión. Cuando 80 millones de republicanos saludan á 20 millones de hermanos es propio que recordemos al gran hombre que promulgó el gran pensamiento de proteger á las repúblicas sud-americanas. Caballeros, apuro esta copa por James Monroe.

Contestó Ruy Barbosa, con estas palabras: "Vuestra edad es pequeña, pero sus momentos son épocas. Hoy abrimos nuestros brazos á una gran parte, íntegra, de las naciones hermanas".

Los muebles que se encargaron á París para uso de Mr. Root costaron cien mil dollars y, el coche que se construyó doce mil.

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

El martes á las 7 p. m. celebró sesión ordinaria con asistencia de los señores don Roberto Castro, don Rafael Fonseca C., don Fernando Zamora, don Joaquín Llinás, don Alfonso Barrientes, don Cliraco Zamora y Secretario don Tiburcio Solano.

I.—Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

II.—Leídas las solicitudes de la señora Jesús Castro Bustamante y don Alfredo Quirós Palma, que piden el ingreso á la sociedad, se acuerda: que la señora Castro Bustamante presente la fe de bautismo, siendo aceptado como socio el señor Quirós por hallarse los documentos que presenta conforme lo previenen los estatutos de la sociedad.

III.—Se dispone que el Secretario pase una comunicación á cada uno de los agentes de la sociedad, ordenándoles que cuando una persona quiera ingresar en la sociedad, mayor de cuarenta años, acompañe la fe de bautismo, siendo ello indispensable para solicitar el ingreso.

A las 8 p. m. terminó la sesión.

Revista de la Prensa

LA REPUBLICA

Una nueva especie de papas que se ha introducido recientemente en Francia y su cultivo.—Toma de "El Pacífico" un suelto dando cuenta del naufragio del gobernador de Puntarenas.—Correspondencias de Santa Ana, Cartago y Puriscal.—Lista de las personas y número con que se suscribieron para el Monte de Piedad Nacional.

LA PRENSA LIBRE

R. V. anuncia que el ministro del ramo no cree que debe fundarse en la capital un gran centro de enseñanza de artes y oficios; que lo conveniente sería establecer escuelas

independientes en las provincias para que puedan aprovecharse de sus beneficios los hijos del pueblo.—Comenta favorablemente el artículo publicado por don Víctor Orozco en "La República" sobre la conveniencia de que se reglamente el servicio de médicos del pueblo, á fin de que se beneficien los pobres, tales como los artesanos y jornaleros que carecen de recursos para pagar servicios médicos. Extensa crónica de la conferencia dada el domingo último en Alajuela por el notable publicista español don José Segarra.

EL NOTICIERO

Crónica del match celebrado el domingo último por San José Golf Club.—Circular sobre la creación del Monte de Piedad Nacional.—Correspondencias.—Acontecimientos.—Fuga de dos reos de la cárcel de esta ciudad.

PASATIEMPOS

Por haberse publicado con un error, reproducimos el jeroglífico de ayer el cual debe leerse así:

soj ta Reventazón

Una obra literaria será sorteada entre las personas de la capital que nos envíen hoy solución correcta.

Mañana publicaremos un pasatiempo para provincias.

Cuadro demostrativo de las defunciones ocurridas en Limón durante el mes de julio de 1906

Día	Sexo	Edad	Nacionalidad	Enfermedad
2	V.	20 A.	Ingl.	Tuberculosis
12	"	50	Port.	Demencia
4	"	40	C. R.	Sífilis
5	M.	2 M.	Ingl.	Atrepsia
7	V.	21 A.	"	Fiebre pern.
7	"	35 A.	"	Síncope
8	"	"	"	Nació muerto
10	"	15 A.	"	Septicemia
12	"	12 A.	EE.UU.	Alcoholismo
15	"	32 A.	Ingl.	Septicemia
16	"	24 A.	"	Disentería
16	"	23 A.	"	Nefritis
18	"	16 D.	C. R.	Marasmo
18	"	26 A.	Ingl.	Sífilis
18	"	40 A.	C. R.	Contusiones
19	"	30 A.	Coolí	Neumánia
22	"	"	Ingl.	Nació muerto
22	M.	8 D.	"	Enteritis
23	V.	8 H.	C. R.	Debilidad
25	"	50 A.	"	Reumatismo
26	"	26 A.	Ingl.	Malaria
37	"	2 D.	C. R.	Debilidad
28	"	18 D.	Ingl.	Tuberculosis
28	M.	5 M.	"	Marasmo
28	V.	40 A.	"	Tuberculosis
30	"	27 D.	"	Neumonía
30	"	48 A.	C. R.	Enteritis
30	"	7 M.	"	"
30	M.	9 M.	"	Paludismo

Junta de Caridad de Limón, 1º de agosto de 1906.

Avisos de actualidad

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente á la Barea.—San José, Costa Rica.

OPORTUNIDAD!

José R. Merino, maestro normal y Solón Corrales, ex-maestros de la Escuela Anexa al Liceo de Costa Rica, ofrecen clases especiales y á domicilio de primero á quinto grado y de acuerdo con los programas oficiales vigentes. La matrícula estará abierta en casa de don Alejandro Aguilar frente al Cuartel Principal de 10 á 12 a. m. y 2 á 3 p. m. San José, julio 19 de 1906.

LABORES DE MANO

E. I. s. v. de Durán y Catalina Fournier. Se hacen cargo de toda clase de labores de mano. Se confeccionan trajes de señoras y niños uniformes para señoritas, etc. Dan clases de labores, á domicilio á 5 colonos, y en su casa á 3 colonos mensuales.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á

ENRIQUE GOICOECHEA

San José, 24 julio 1906.

SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende á precios

SIN COMPETENCIA

CARLOS VOLIO T.

Pueden verse las muestras en el Depósito de maderas de Mr. Wolf, antigua caballeriza de Gaell & Gutiérrez. San José, julio 23 de 1906.

NUEVO MÉDICO

FN ALAJUELA

El doctor JOAQUIN BERROCAL, médico y cirujano, ha trasladado su residencia á la ciudad de Alajuela, en donde piensa radicarse definitivamente. Para consultas, de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. ha señalado la "Botica del Mercado" del señor Evaristo P. Fernández, antiguo local de "La Fortuna", en la cual puede avisarse á toda hora para visitas domiciliarias en las ciudades y en los campos. Alajuela, julio de 1906.

CRONICA

Caida

En Santa Ana, y en la finca de Ramón Porras, se cayó ayer de una mata de aguacates, de una altura de unas quince varas, el joven Antonio Porras sufriendo lesiones graves, al extremo que se teme fallezca de un momento á otro.

Personales

La apreciable señorita Mercedes Tristán se encuentra un tanto indispuesta de salud.

—De Esparta llegó á esta capital el caballero don Manuel Cano.

Nuevo club

Muchas señoritas y caballeros vecinos de la Dolorosa, han formado un Club con el único objeto de proporcionar ratos de expansión. Las reuniones se verificarán todos los sábados, en casa de uno de los socios.

La primera reunión tendrá lugar el sábado entrante en casa del apreciable caballero don Tobías Solís.

Noctívagos

La policía debiera impedir que los transeuntes, ocupen las puertas de la escuela situada 75 varas al Oeste la pulpería de don Pedro Hurtado para sus porquerías.

Todas las mañanas se encuentran en ellas desechos.

Exposición Siberial

La exposición Siberial estará abierta sólo 4 días más en el Hotel Palace. Entrada para adultos 50 y para niños 25

Camino en mal estado

Según nos comunican de Alajuelita, en el camino que de esta ciudad conduce á aquel lugar existe un atascadero en el que corren peligro los vehículos y animales que por él transitan. La gente de á pie no puede pasar.

Damos traslado á quien corresponda.

Correos

Mañana á las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Renuncias

Cuatro mensajeros de correos de la oficina central de correos, han presentado sus renuncias que les han sido admitidas.

Honras fúnebres

El sábado 4 del corriente á las 8 a. m. se celebrarán honras fúnebres en la santa iglesia parroquial de San Juan en sufragio de la que fué doña Gertrudis Rojas v. de Soto.

Ei

match de "kric ket" que se verificó ayer en La Sabana, entre jamaicanos. Fué muy concurrido por los de su misma raza.

Una parte de la banda tocó hasta la 1 p. m. Entre las piezas que se ejecutaron oímos nuestro himno nacional.

Nos

informan que el Director del Club Atlético del Liceo de Costa Rica, don Gustavo Michaud, recogerá el guante que el Club Porteño lanzó á los de esta capital, retándolos á una partida de "base ball" en aquel puerto.

De ser cierta la noticia, el juego promete estar de lo mejor.

Lotería

El 12 del corriente se verificará el sorteo de la lotería.

Injusto

nos parece que al portero de la Escuela Superior de varones nº 1, no se le haya aumentado el sueldo en el último presupuesto.

En la Escuela de niñas nº 1 hay para el mismo servicio dos porteras que devengan 80-00, es decir 40-00 cada una, y el pobre Corrales que es un empleado muy honrado y cumplido en sus obligaciones, no tiene sino la mitad de lo que juntas ganan sus colegas.

Defunciones

Día 31.—Eustaquio Muñoz Rivera de 21 años, legítimo de Jesús Muñoz y Juana Rivera. Distrito del Hospital.

Rafaela Chacón Barquero, 55 años, legítima de Isidro Chacón y Joaquina Barquero. Distrito del Hospital.

Progreso

En la ciudad de Heredia se está construyendo, por cuenta del notable Empresario don Eugenio Lamicq, un amplio edificio que servirá para contener la maquinaria y hornos nuevos de la Gran Paupería herediana.

Orden superior

Con el fin de informar al público de las entradas y salidas de reos á la cárcel de varones de esta ciudad, diariamente recogíamos esos datos; pero ayer se nos informó en aquel establecimiento penal, que por orden superior queda prohibido suministrar dichos datos.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—Entradas, Día 31.—Luis D. Tinoco, de Cartago y R. Badilla. Internacional.—Entradas, Día 31.—Otto Cooper, de Grecia, Manuel Cano de Esparta.

Agencia la.

Ayer fueron juzgados en esta oficina cuatro individuos por ebriedad y escándalo.

Resultado

El reloj de la Merced que tanto tiempo había permanecido mudo, ayer dejó admirado al vecindario con cuatro sonoras campanadas.

Para que la resurrección sea completa, se le deberían arreglar los minuterios de las cuatro carátulas.

Operación

El doctor Luis P. Jiménez practicaré hoy en el Hospital una operación de cirugía en un enfermo de gastro-enterostomía producida por úlceras en el estómago.

Comandante

de la cárcel ha sido nombrado el capitán Soto.

Felicitación

cordiales y sinceras enviamos á las espirituales señoritas Angela Mora Valenzuela, Angela Fernández y Angela Bustamante, por ser hoy el día de su onomástico.

Leal Barrajón

No llegó ayer la compañía Leal Barrajón, como lo habíamos anunciado en nuestro número anterior.

Personales

Aunque tarde saludamos á don Enrique Clare, que se encuentra entre nosotros procedente de Puntarenas.

—De Aserrí estuvo entre nosotros el presbítero Badilla.

—De Santo Domingo de Heredia doña Felicitas de Aguilar é hijas.

Algunos

padres de familia piensan retirar á sus niñas de la Escuela Anexa al Colegio Superior de Señoritas, debido á que se las hacen entrar á las 7 a. m.

Esta hora de entrada nos parece inadecuada para niñas que no pasan de 12 años de edad. Ojalá que se modificara el horario, para bien de las pequeñas colegialas.

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores: Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York, serán así:

Primera clase, Limón á New York \$ 40-00

" " Ida y vuelta 75-00

San José, junio 12 de 1906.

John M. Keith,

AGENTE.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios chimeneas, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se tornea midera y se compran instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquier otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Constantino Albertazzi

Se hace cargo de toda clase de trabajos de mampostería. Ofrece además piedra labrada para aceras, gradas y mausoleos. Todo á precios muy baratos. En esta imprenta se reciben órdenes.

Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS

Gran surtido en galletas finas, aceite Salat, phosphatino Faliere cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schütz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

Gran regenerador del cabello

"RHAM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN. Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

CAFE VALBUENA

—DE— Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desocosa siempre de diversiones que no perjudican y sí recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamaños, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos, se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de

ARMARIA—HERRERIA—FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Tip. COSTARRICENSE.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.

PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

Torres Hermanos LA ARTILLERIA

SASTRERIA

DE VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo

A. Leiva y Ca.

ANTIQUA CASA ALFARO

SAN JOSÉ COSTA RICA IMPORTADORES

Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería



Best Stout Porter

LAGER BIER BLANCA MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA CAFE BENEFICIADO COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

LA BARCELONA



—DE—

ANTONIO MONTALEGRE

—E—

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Quinto Braghiroly

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojo y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podre mo ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro, entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José: á 50 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudd.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Urefia San José, julio de 1906.

CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galcón de sesteo del Paso de la Vaca; con Rafael Alpizar, en San José, ó con el que suscribe en Desamparados.

INDALECIO FALLAS

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado De 8 á 10 a. m.—y de 1 á 3 p.

FOLLETIN DE PATRIA

2 de julio de 1906. 5

EL NOVIO ESPECTRO

POR

Washington Irving

(Traducido del inglés para PATRIA)

—E—

ble, entre diversas armas de combate, y un enorme par de mogotes de ciervo se ramificaba sobre la cabeza del joven novio.

El caballero hizo poco caso de la concurrencia y escasamente probó la comida: parecía absorto en la admiración de su novia. Conversaba en tono tan bajo, que no podía ser entendido ni por los

vecinos,—que el lenguaje del amor nunca ha sido ruinoso; pero ¿dónde está el oído femenino tan torpe que no pueda percibir aún la palabra más queda del amante? Había una mezcla de ternura y gravedad en sus maneras, que parecía impresionar hondamente á la niña. Palidecía ésta frecuentemente, mientras escuchaba con profunda atención. Le daba á veces tímidas respuestas y cuando los ojos de él estaban vueltos hacia otra parte, dirigía una mirada furtiva á su romántico rostro y dejaba escapar un suspiro de tierna felicidad. Era evidente que la joven pareja se amaba. Las tías, profundamente versadas en los misterios del corazón, declararon que ambos habían quedado enamorados desde el primer momento.

La fiesta marchaba animadamente, porque los invitados goza-

ban todos de los vivos apetitos que producen los aires montañoses. El barón refirió sus mejores y más largas historias y nunca las dijo tan bien ó con mejor efecto. Si se trataba de algo maravilloso, sus oyentes se perdían en asombro, y si de algo chistoso, estaban seguros de reír exactamente en el lugar debido. Era el barón á la verdad, como muchos grandes hombres, demasiado digno para decir bromas que no fuesen perfectamente insípidas, pero estaban en esa ocasión reforzadas por vasos de excelente Hochheimer, y ya se sabe que hasta la broma más anodina, en la propia mesa de uno, rocenda con alegre vino añejo, es irresistible. Muchas inocentes cosas fueron dichas por pobres ingenios, de las que no se repiten sino en casos semejantes; muchos agudos discursos murmurados al oído

de las señoras que en vano se esforzaban por reír, y una ó dos canciones pícaras, aulladas por un pobre, pero alegre é ingenio pariente del barón, que no hicieron por cierto á las pudibundas tías cubriose la cara con sus abanicos. En medio de toda aquella algazara, mantenía el extraño huésped la más singular é inoportuna gravedad. Su aspecto presentaba apariencia de mayor abatimiento conforme avanzaba la noche y aun las bromas del barón no lograban sino ponerlo más melancólico. Absorviase á veces en profunda meditación y á veces tenía un perturbado é incansable vagar de la mirada, que á despecho suyo traicionaba su inquietud. Sus conversaciones con la novia se hacían más y más serias y misteriosas; nubes sombrías empeza-

ban á velar la bella serenidad de la frente de la niña y frecuentes estremecimientos á agitar su delicado cuerpo. No podía esto escapar á la atención de la concurrencia, cuya alegría declinó ante la inexplicable tristeza del novio, pronto contagiada á todos los espíritus. Los cantos y las risas fueron cada vez más escasos; hubo tristes pausas en la conversación, y se apeló por último á los relatos feroces y á las leyendas sobrenaturales; una historia lúgubre era seguida por otra todavía peor y el barón produjo histérico espanto en algunas de las señoras, con la historia del duende-caballero que raptó á la hermosa Leonor,—terrible episodio que ha sido puesto en verso excelente y que goza de crédito popular. Escuchó el novio este relato con profunda atención, fijos invariable-

mente en el barón los ojos; y conforme la historia se aproximaba á su fin, fué levantándose lentamente de su asiento, creciendo más y más, hasta aparecer á los ojos atónitos del barón con la altura de un gigante. Al terminar el relato, dejó escapar un profundo suspiro, y se despidió solemnemente de la asombrada concurrencia. El barón estaba anonadado. —Cómo! ¿iba á dejar el castillo á media noche, estando todo preparado para alojarle, y habiendo un cuarto listo, si quería retirarse ya á descansar? Sacudió el extraño lúgubre y misteriosamente la cabeza.—Debo reposar esta noche en otra parte! Había algo en aquella respuesta y en el tono en que fué dicha, que llenó de temor al barón; pero, reuniendo todas sus fuerzas, repitió sus hospitalarias instancias.